

§ II

Particularités du séjour de Guy de Chauliac à Lyon. — Il est nommé chanoine et élu prévôt du Chapitre de Saint-Just. — Il possède en cette qualité la baronnie de Brignais et néglige d'entretenir les fortifications du château. — Arrivée des Grandes Compagnies dans le Lyonnais. — Elles s'emparent du château et anéantissent l'armée royale qui cherchait à le reprendre.

Il y a quelques années, ayant entrepris des recherches sur la chirurgie au moyen âge, je fus tout surpris d'apprendre que Guy de Chauliac, comme autrefois Lanfranc, avait habité Lyon (4). Il le dit expressément lui-même dans la préface de sa *Grande Chirurgie* : « A Lyon où j'ai pratiqué longtemps. »

A cette seule indication se bornait tout ce qu'on savait sur le séjour de cet homme illustre parmi nous.

Cependant, un écrivain lyonnais distingué, Paul Allut, avait dans deux ouvrages fort intéressants relatifs à nos contrées, retrouvé les traces de Guy de Chauliac dans cette

(4) Humbert Mollière. *La Chirurgie militaire au moyen âge*, in *Lyon Médical*, juillet, 1888, t. XLVIII. — Malgaigne, *Histoire de la chirurgie en Occident*. Paris, in-8°, s. d. p. LVIII.